

Rotary Yachiyo



奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

2021-22 年度国際ロータリーテーマ

「奉仕しよう」

みんなの人生を豊かにするために」

2021-22 年度クラブテーマ

「立ち向かおう！」

ロータリアンの総意を結集して」

週報 第2654回

2022年5月19日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

今回例会行事

担当：ロータリー財団委員会

テーマ：私の生き立ち

卓話者：久土地 剛会員

次回例会 5月27日

担当：社会奉仕委員会

テーマ：災害時パートナーシップ協定の提案

卓話者：橋本幹雄会員

◆◆◆◆第2653例会◆◆◆◆

司会 江口茂勇

「君が代」「奉仕の理想」

会長挨拶

会長 江頭泰利

皆さんこんにちは。

緊急事態宣言など新型コロナウイルスの感染拡大に伴う行動制限が3年ぶりにない大型連休となり、全国の主な駅や観光地の5月3～5日の人出は、昨年や一昨年より大幅に増えたようですが、会員の皆様は、いかがお過ごしでしたでしょうか。

さて、本日は、ジェニファー・ショーンズ国際ロータリーワークショップ会長についてお話しします。Ryan Hyland 氏の記事からです。

「大きな夢をかなえたロータリーを想像して」

ショーンズ RI会長エレクトが 2022-23 年度会長テーマを発表しました。

ウインザー・ローズラント・ロータリークラブ（カナダ・オンタリオ州）会員であるジェニファー・ショーンズ国際ロータリーワークショップ会長エレクトは、1月20日、次年度の地区ガバナーに向けた講演をオンラインでライブ配信し、2022-23 年度の会長テーマ「イマジン ロータリー」を発表しました。ショーンズ氏は講演の中で、世界にもたらせる変化を想像して大きな夢を描き、その実現のためにロータリーの力とつながりを生かすよう呼びかけました。

「想像してください、私たちがベストを尽くせる

世界を。私たちは毎朝目覚めると、その世界に変化をもたらせると知っています」

7月1日に国際ロータリー初の女性会長に就任するショーンズ氏は、世界中のガバナーエレクトを対象とする年次研修行事である国際協議会に先立って今回の講演を行いました。

「果たしがいのある責任を会員が担えるように」

会員の積極的な参加を促すために、ロータリーには「適応と改革」が必要だとショーンズ氏は述べ、例として自身が住む町について語りました。ウインサー市はかつて、カナダの自動車産業の中心地でしたが、工場の閉鎖により数千人が職を失い、市は改革を迫られました。自動車工場が新しい部品やモデルを開発するのと同じように、同市は改革を実施。その結果、現在は農業関連産業と、医療や宇宙航空の技術をリードする都市となりました。

「ロータリーでの私たちの中心的な役割は、各会員の参加を促すための適切な”部品”を見つけること」とショーンズ氏。「詰まるところ、大切なのは会員にとっての心地よさと配慮です」

積極的な参加こそが会員の維持にとって重要であり、会員がロータリーに何を期待するかを尋ねた上で、果たしがいのある責任を会員に与えることが必要だとショーンズ氏は述べます。「ロータリーでの参加型の奉仕、人間的成长、リーダーシップ開発、生涯にわたる友情こそが、目的意識と熱意を生み出します」

想像してください、私たちがベストを尽くせる

世界を。私たちは毎朝目覚めるとき、その世界に変化をもたらせると知っています。変化を受け入れることは、新しいクラブのモデルを受け入れること、と語るショーンズ氏は、次年度に革新的なクラブまたは活動分野に基づくクラブを少なくとも二つ設立することを次期ガバナーに求めました。「クラブとロータリーでの体験に満足してもらえるように、会員が積極的に参加できるようにしましょう」

2023年までにロータリー会員基盤の30%を女性にするというRI理事会の目標達成のタイムリミットが迫っていることにも触れ、110カ国以上で既にこの目標が達成されてはいるものの、まだ先は長い、とショーンズ氏は言います。また、ローターアクトでは既に会員全体の50%以上が女性であることを指摘しました。

「私たちには皆、夢があります。しかし、そのために行動するかどうかを決めるのは私たちです」。こう述べたショーンズ氏は、ロータリーのような団体がホリオの根絶や平和の実現といった大きな夢を抱くなら、「それを実現させる責任は自分たちにある」と語り、次のように締めくくりました。「昨日のことをイマジン(想像)する人はいません。それは未来を描くことです」

記事 Ryan Hyland

幹事報告

幹事 鈴木利雄

【理事会報告】

- ・5/27は親睦旅行の中止に伴い、通常の卓話例会となります。社会奉仕委員会担当で社会福祉協議会災害時パートナーシップ協定の件に変更。
- ・6/3引継ぎ委員会からクラブ協議会に変更。女性会員入会について協議願います。
- ・八千代中央RC40周年、佐倉中央RC25周年行事の登録料について会での一部負担を検討。

- ・5/20の例会は5/19(木)に変更となります。

場所: ウイシュトンホテル・ユーカリ

時刻: 12:30点鐘

14時から12グループの会員基盤向上セミナーが開催となりますのでご参加下さい。

- ・5/23(月)地区大会ゴルフ開催

・5/24(火)八千代中央RC40周年記念式典

・6/18(土)佐倉中央RC25周年記念式典

・6/30(木)12G親睦ゴルフ(詳細未定)

・トンガ災害支援金、地区合計4,579,405円

当クラブからは5万円寄付しました。

・ウクライナ支援金、地区合計4,228,256円

当クラブからは5万円寄付しました。

委員会報告

ウクライナ支援実行委員会

杉山智基

皆さまご承知の通り、ウクライナは大変な状況です。ご支援の程よろしくお願い致します。

ウクライナ支援コンサート

日時: 5/22(日) 13:30開場 14:00開演

場所: 八千代市市民会館大ホール

出演: デニス・ビシュニヤ(ハリトン) ウクライナ出身

前田地香子(メゾソプラノ)

石川寛子(ヴァイオリン)

奥村喜美子(ソプラノ)

コーラス虹 八千代少年少女合唱団

料金: 3000円

支援のシールもございますので、こちらもよろしくお願い致します。

お祝い

本人誕生日: 山崎克巳会員・齊藤昌宏会員

結婚記念日: 江口茂勇会員

夫人誕生日: 山崎晴代様・上代幸枝様

江頭暁子様

例会行事

青少年奉仕委員会委員長 佐々木俊一

谷田貝会員に、技能実習生についてお話を頂きます。共栄工業さんは型枠を生業にしている、日本国内で1番かと思いますが、その会社の社長である谷田貝さんのお話を是非楽しみにして下さい。

テーマ: 技能実習生について

卓話者 谷田貝 彰会員



本日は、外国人労働者を合法的に取り入れてくる中で、私たちがどの様に付き合っていくか、どういう方法があるかをお話いたします。私の会社は建設業ですので、基本的には建設業の立ち位置で20年ほど向き

合っています。専門的になってしまいますが、会員の皆さまは様々な業種がありますので、おおまかにお話いたします。

現在、日本の労働力人口は最新の 2020 年の統計で 6,589 万人です。この労働人口は急激な少子高齢化で 2030 年には 644 万人が不足する状況です。これを補うには各事業所、生産システム内の生産性向上により、何%あげられるかです。いまから子供の人数を増やすことは出来ませんので、他から来て働いてもらうという事になるかと思います。生産人口が不足するのと共に、生産年齢も上がってきます。高年齢化すると、労働内容によっては、生産性が低下してきます。そんな中、2020 年の統計では、外国人労働者は、170 万人が日本に入ってきています。先ほどの 6,589 万人の中に、この 170 万人は入っていません。実際に 2020 年のコロナ前を想像して下さい。各産業で人は足りていましたでしょうか？また都内コンビニやレジで、外国人がいない事はありましたか？そして成田空港などでも案内をしている人の 3 割は外国人です。

そういう状況下で、私たちがどの様に外国人と向き合っていかなければならぬかを考える時代になってきていると思います。

今年、外国人労働者の新たな在留資格が法的に変わりました。特定技能という名目の外国人労働者が日本に入ってこられ、又はそのまま在留できる事になりました。特定技能とは、技能実習生とは異なります。

技能実習生の定義とは発展途上国の若くて意欲的な方たちが、日本で技能を学び母国に帰国して経済発展に寄与してもらうといったものです。

次に特定技能の定義は、人材を確保する事が困難な状況になる産業上の分野において、一定の専門性・技術性を有し即戦力となる外国人をうけいれていくものです。

このふたつがどう違うかと言うと、特定技能は日本語試験 N4 レベルに合格。それぞれの分野に課せられる技能試験に合格。現時点では始まったばかりですので、コロナの影響もあり、現地での動きが全く進んでいないのが現状です。

そんな中で、技能実習と特定技能の具体的な違いとして、例えば型枠大工ですと、型枠、鳶など専門の募集をして、採用した場合、3 年間はそれ以外の作業をさせてはいけません。また企業から、ほかの会社に行かせることもできません。自分の会社で社会保険に入り、教育し、食事等の提供を行います。1 年目が終わった時に、一定の技能を習得していればよしとします。3 年間

経過後に試験を受ける事によって更に 2 年間延長する事ができます。5 年目に入ると、初めて特定技能の申請ができます。5 年日本について、日本語もかなり話せるようになっていますので、N4 の日本語試験にもほぼ合格します。特定技能に合格すると、登録してその企業に問題がなければ、他企業に異動も可能となり、賃金体系も日本人並みに支払う事になります。そうでなければ、よりよい企業に転職をしてしまいます。

特定技能がどの程度いるのかと言うと、産業によってかなり偏りがあります。

極めて単純な作業をしてもらうような場合、3 年ごとに技能実習を採用した方が、賃金があがらず、最低賃金に近い賃金で雇用できます。技能実習生は 3 ~ 5 年単純作業に従事してもらえば利益がでます。特定技能については、15 年間スキルを上げ続ける事で、一緒になって働いてくれる若い人材が毎年毎年入ってこられれば、素晴らしい事だと思います。どういう立ち位置で外国人を募集するかによって技能実習生、プラスアルファ特定技能をどの様に扱うかがポイントになると思います。特定 2 号になると、母国にいる家族を日本に呼ぶことができます。永住権につながる特定 2 号は、より外国籍の方にとってメリットの多い資格となります。

また医師や高度な技術をもった人で、年収としても 500 万円以上もらえるような人であれば、それとは別に受け入れる事ができます。

現在、技能実習生はコロナの影響でどんどん帰国していて、2020 年には 170 万人いましたが、今は 120 万人位と言われています。本来ならば毎年募集しながら、月に 14,000 人から多い時には 14 万人の外国人が来ていましたが、ここ 2 年は入ってきていません。やっと 3 月くらいから入り始まり、本格的に入る様になったのは 5 月の連休明けくらいからです。今、成田空港に行きますと、PCR 検査場に座っているのはだいたい実習生です。まだ人数の規制がありますのでそれ以上は入ってきませんが、今年の後半にかけてすごい人数が入ってこないと、日本が回らなくなってしまうのではないかと各産業は思っています。なぜなら、全体的に日本の国の産業自体は強含み、インフレ傾向が続いている事です。熊本では 8,000 億の工事を鹿島建設が単独で取りました。鹿島建設では年間の売り上げが 8,000 億円ですが、それを熊本だけで売り上げました。2019 年 10 月に操業開始。その後 1 兆円規模で岩手にも出ると思います。それに対して様々なものが必要になりますので、そのお金が

熊本に落ちるだらうと思います。その規模での人材を熊本だけで集められるのかと言えば、既に足りていない状況です。

トヨタでクラウンを頼んだとしたら、1年から1年半位待つ状況で、車も入ってきません。半導体もそうですが、すべての企業で実習生が帰国して工場の稼働率がとても落ちています。これからは恐らく人材の取り合いになるのではないかと思っています。

最後に、どこの国が有望なのかというと、建設業界では圧倒的にベトナムで、62.4%です。建設業界は現状 170 万人中 21% の 35 万人くらい入ってきています。そのうちベトナムが 62.4%、インドネシアが 9.9%、フィリピンが 8.6%、中国が 6.4%、ミャンマーが 5.1% となっています。このうちミャンマーは政変の問題でなくなる見込みです。中国からの実習生は現実集まりません。今夜からベトナムに行きますが、恐らく今回が最後で今後は集まらないと思います。建設業ではなく、製造業に行きたい人が多くなっているのと、全体的にも出て来る人が少なくなっています。これから主流になってくるのは、インドネシアです。人口 2.55 億人で GDP 約 1 兆ドル、技能実習生の人数は 35,542 人で、さほど多くありません。友好的で地域として送りだし機関があるのがシャワ島、ロンホク島などです。その次に、現状あまり入ってきていないバンク・ラティッシュで今年は 871 人と聞いています。人口 1.6 億人、国土面積 15 万平方キロメートルで日本の約4割の広さ。最も人口密度の高い国です。言語はベンガル語で、日本で話せる人はほとんどないと思いますが、これからの 10 年非常に有望な国であると思います。そしてフィリピンです。日本でもクラブが沢山あり会話に困ることはあります。ただし送り出し機関との関係で、他の国よりも 10% ほど多く費用がかかります。通常時は面接後 6か月ほどで来日しましたが、フィリピンはだいたい 10 か月、現在は 1 年以上待ちます。

外国人と付き合った時に、生産性のひとつ歯車とするならば問題ありませんが、外国人もひとりの人間ですので会社としてこれからずっとやっていくならば、普通の社

員の様にきちんと考えていく事が大事です。日本側としては協同組合が窓口になって、法務省に申請します。それぞれの組合が得意な国の送り出し機関をよく考えていく必要があると思います。それにより、精度の良い人材を確保できると思います。

5 年後には今は来ていない国の人を雇用すると思いますし、社会の中で接しないと事が始まらない時代になると感じています。

～ニコニコ BOX～

¥36,000-

☆お聞き苦しい所は申し訳ありません。

谷田貝

☆本日は青少年奉仕委員会谷田貝会員の卓話です。皆さんよろしくお願ひ致します。

佐々木

☆谷田貝さん卓話楽しみです。

中島貞好・杉・及川・小村・君塚欣哉・稻山
鈴木・安宅・池田・江頭・浅野正幸・栗原
日下部・山浦・風間・山崎

☆4/29 地区協議会ご参加の皆さまお疲れ様でした。次年度委員長の皆さま方針の提出ありがとうございます。まだの方は早めにお願い致します。 中村

☆ウクライナ支援コンサートチケットあります。販売のご協力をよろしくお願い致します。 杉山

☆写真展があります。

5/19～22 勝田台文化センターです。 山崎

☆久しぶりの雨です。 宮野

☆13日の金曜日

君塚桂一

☆何も起こりませんように。。。 渡邊

～友愛 BOX～

¥ 32,000-

☆79歳になりました。 山崎

☆68歳になりました。 齊藤昌宏

☆今でも楽しい毎日です。愛されているかどうかはわかりませんが、とても幸せな 13 日の金曜日です。 江口

☆綺麗なお花ありがとうございました。 山崎

☆妻の誕生日有難うございました。 上代

☆綺麗なお花ありがとうございました。 江頭

☆谷田貝会員卓話が楽しみです。

永田・市原・上代・松戸・菊川

☆RLI10周年記念式典に行きました。飯生

☆よく雨がふりますね。

梅雨時はどうなるのかね！古川

| | 会員 総数 | 出席 対象者 | 出席者 | % |
|--------|----------|-----------|-----|-------|
| 5 / 13 | 53 | 47 | 43 | 91.49 |

5月のロータリーレート 1ドル ¥ 130 -

近隣クラブ例会日

| | |
|--------------|--------------------------------|
| 火曜日 四街道R.C | 例会場 四街道ゴルフクラブ |
| 火曜日 八千代中央R.C | 例会場 ウィシュトンホテル・ユーカリ |
| 水曜日 習志野R.C | 例会場 習志野商工会議所会館 |
| 水曜日 佐倉中央R.C | 例会場 第1 ウィッシュトンホテル・ユーカリ第3夜間オーバー |
| 木曜日 佐倉R.C | 例会場 フランス料理 シェ・ムラ |
| 木曜日 習志野中央R.C | 例会場 習志野商工会議所会館 |

- クラブ広報委員会 委員長：稻山雅治 副委員長：浅野正幸 委員：山崎克巳 久土地剛
■ 出席委員長 日下部良夫 ※欠席の際は必ず火曜日までに出席委員長に連絡して下さい
■ 例会日 金曜日 12:30～13:30
■ 例会場 パッソ・ノヴァイタ(〒276-0049 八千代市緑が丘 1-1-1 公園都市プラザ 1F FAX047-450-0050)